

田ぶくる 11月



大切にしたい人権教育
～思いやりの心を子どもたちに…～

校長 平田 郁夫

1年最後の月、12月に入ります。早いもので、本年もいよいよ1ヶ月あまりとなりました。奄美の冬を迎えますが、子どもたちは相変わらず明るく、元気に登校しています。

さて12月4日(土)から12月10日(金)は、第73回人権週間となっています。その週間にちなみ、先日、学校でも3人の講師の方々をお招きし、人権教室を開催しました。子どもたちにとって「人権」の意味をとらえるのは大変難しいのですが、人権啓発のDVDや歌、島唄などを取り入れ、分かりやすく講話をしていただきました。

法務省は、人権を次のように定義しています。「すべての人々が生命と自由を確保し、それぞれの幸福を追求する権利」あるいは「人間が人間らしく生きる権利で、生まれながらに持っている権利」。これは、大人のみでなく子どもにもあるすべての人間が持つ権利です。

今現在も絶えないいじめ問題、毎日のごとくニュースで流れる乳幼児・児童虐待やネグレクト、DV等の問題、全てがこの人権の侵害から生まれてきている問題です。人権についての深い理解、人権意識の醸成、人権尊重の行動の実践化が求められています。学校でもその重要性を鑑み、人権遵守を意識した様々な活動を取り入れ、実践しています。下の活動はその一例です。輝く未来のある子どもたちが、周囲の人権を大切にしながら生活をしてほしいものです。

2学期ももうすぐ終了です。学習や生活を振り返り、「実り」の2学期を締めくくりたいと思います。

人権を意識した活動例 (一部抜粋)

○ 「思いやりで育つ木」の取組

思いやりの行動を発見したとき「思いやりで育つ木」の葉に記します。※葉がたくさんついてほしいですね。



○ 「めざせ!!〇〇名人」の取組

子どもの個性はそれぞれ違います。個性は違ってよいのです。いっぱい個性を豊かにしていくために特技を増やします。



※ それぞれのめざす名人像を廊下に掲示してあります。キャリア教育の一環にもしています。

○ 今年を漢字一文字「協」で…。思いやりの「協」の取組

1年生から6年生、先生方で今年1年間この漢字のもつ意味で行動します。困っている人はいないかな?悩んでいる人はいないかな?1人だけで頑張っている人はいないかな?助けよう「協」の輪で。

三校合同集団宿泊学習(10/26~10/28)

龍郷小・円小・秋名小の三校合同で集団宿泊学習を実施しました。野外炊さんやキャンプファイヤー、テント泊、焼き板、ウォークラリー等の活動を通して仲間と協力する姿や自然に親しむ姿がたくさん見られました。この貴重な経験を今後の学校生活や家庭での生活に生かしてほしいと思います。よい思い出・交流ができました。



避難訓練(11/10)

地震による津波発生を想定した避難訓練を実施しました。まずは、地震発生とともに机の下に身を隠し、津波が来るとい連絡で高い場所へ避難しました。今年は、「嘉渡に向かう旧道」へ避難しました。速やかに冷静に行動できました。しかしながら、災害はいつ起こるか分かりません。常日頃から危機感を持って避難できる準備をしておくことが大切だと思います。ご家庭でも、避難場所を決めるなどの話し合いをしておきましょう。



持久走大会(11/13)



今年もゴーゴータイムや体育の授業で取り組んできた成果を発揮する持久走大会を実施しました。各学年一人一人が自己ベストをめざして頑張りました。沿道にはたくさんの保護者や集落の皆さんの応援の声が響き、子どもたちもいつも以上に頑張ることができました。今回は、1年生楠元杏さん、西田瀬李さん、隈元景心さん、4年生の龍宮麦さん、西田天明さんが新記録を出しました。

保護者の皆様も子ども達と一緒に走ってくださったり交通整理等のお手伝いをしていただいたりと有難うございました。

音読発表(11/17)

朝活動の時間に1・2・3年生の音読発表がありました。今回の音読発表は、身振り手振りを入れて動きをつけながら読んだり、文を重ねて読む群読を取り入れたり各学年がいろいろな工夫をして発表しました。聞いていた上学年の子ども達もちょっと変わった発表に楽しそうに聞き入っていました。



いい歯ニッコリ秋名っ子週間

11月8日は語呂合わせで11(いい)8(は)の日です。学校では、「いい歯ニッコリ秋名っ子週間」を設けて、歯の大切さの指導をしました。歯磨き指導では、染め出しを使って、よく磨けているところ、磨けていないところを自分で確認して、どういう磨き方をすればよいかを確かめました。学校では、給食後、鏡を手3分間歯磨きをしています。家庭ではどうでしょうか?いつまでも丈夫な歯・きれいな歯であるために、食後はしっかりと歯磨きをしましょうね。



人権教室(11/25)

人権擁護員の重村さん、平さん、岡山さんをお招きして、人権教室をしました。ビデオを鑑賞し、岡山さんのやなせたかしの詩の朗読を聞き、「手のひらを太陽に」をみんなで歌いました。平さんには、三味線・島唄を演奏していただきました。人権感覚を磨く貴重な時間を過ごす事ができました。子ども達には、相手の立場に立って物事を考え、行動できる人に育ってほしいですね。



先生方もお勉強(11/16)

龍北中・龍郷小・円小の先生方が秋名小に来て、研修会(IR研修)をしました。1年生の授業を参観し、子ども達の立場に立って授業の在り方を検討するというものです。子ども達の健やかな成長のため、先生方も日々頑張っています。



12月の主な行事予定

- 1日(水)…委員会活動⑥
学校評議員会18:00~ 教育懇談会19:00~
- 2日(木)…もちつき⑤⑥ 学級PTA
- 3日(金)…全校一斉計算力テスト 巡回図書
- 6日(月)…振り返りカード週間(~12/12)
- 7日(火)…SSW来校日
- 8日(水)…クラブ活動⑥ 町学校保健研究大会
- 11日(土)…土曜授業日(しめ縄作り①② 3~6年生)
- 16日(木)…迎春準備(1・2年生)
- 19日(日)…海岸清掃7:00~
- 24日(金)…終業式 大掃除 廻下校 PTA安全パトロール17:30~
- 25日(土)…龍郷町立小・中学校図画工作美術科学習発表展(~1/10)奄美パーク
- 28日(火)…仕事納め

